

L'avenir

Le temps est venu pour nous tous de travailler ensemble à la recherche d'outils innovateurs permettant d'instaurer une paix durable et de renforcer la sécurité des personnes. Tous les gouvernements doivent déployer davantage d'efforts et le Canada invite la communauté internationale, les institutions multilatérales, les ONG et les autres éléments de la société civile à se joindre à lui dans la recherche et l'élaboration des instruments d'une paix durable.

Cette paix n'est possible que si nous collaborons et renforçons la capacité des Nations unies de réagir rapidement aux conflits ou de les prévenir, et de fournir des instruments de consolidation de la paix après les conflits. Nous devons trouver des moyens d'étendre le rôle des Nations unies dans le domaine de la paix et de la sécurité internationales, notamment en renforçant son programme d'action en matière de sécurité humaine.



Photo ACDI : Roger LeMoine, Cambodge.

Instaurer la paix, la maintenir et consolider une paix durable ne doivent pas être considérés comme trois éléments séparés, mais plutôt comme trois composants essentiels et interdépendants de la même mission : éliminer les conflits violents et instaurer une paix durable dans toutes les sociétés.

Dans cette nouvelle entreprise, le Canada est déterminé à prendre les devants comme il y a plus de 40 ans, lorsque Lester B. Pearson a lancé le concept de maintien de la paix. Depuis 40 ans, les missions de maintien de la paix permettent de sauver des millions de vies. La consolidation de la paix sera l'outil privilégié qui permettra non seulement de sauver des vies, mais aussi de faire en sorte que la protection de la sécurité humaine devienne une priorité à l'aube du nouveau millénaire.